

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y un depósito de gasolina

En los frentes, sin novedades dignas de mención

PARTE OFICIAL DE GUERRA (Del Cuartel general del Generalísimo)

Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y un depósito de gasolina.

Salamanca, 17 de Febrero de 1939 - III Año Triunfal.
De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El segundo León XIII Luz de las cumbres

Nuestro ilustre Arboleya Martínez en su obra "Justicia Social" refiere la anécdota, que Balmes se indignaba contra quienes decían "que no quieren meterse en política y les tenía sin cuidado" cuando para un ciudadano no hay cuestión más importante que el saber como se administran sus intereses y cual es la garantía de sus derechos. Si el gran pensador de Vich no podía con estos ¿qué haría con los seguidores de Gamba de quien es la famosa frase "La Cuestión Social no existe".

Efectivamente, para tener la sensación de que un peligro no exista aunque se esté a dos pasos del abismo, no hay como cerrar los ojos.

Ante la Cuestión Social esta ha sido la norma, en sí entre muchos católicos que asustados por las pavorosas proporciones y alcances insospechados del problema social, para librarse de una pesadilla abrumadora, donosamente niegan su existencia, o declaran ser un mal incurable, secuela de la economía en que nace el hombre, o cuando más, bastan 15 días para su solución.

A esos tales, bien les vienen aquellas palabras del segundo León XIII, el gran Pío XI en su encíclica "Quadragesimo anno" a los que soslayaban la memorable "Rerum Novarum". "Quienes menosprecian dicha encíclica blasfeman de lo que ignoran, o no entienden nada en lo que de algún modo conocen, o si entienden, rotundamente han de ser acusados de injusticia e ingratitude".

Las frases son duras por los conceptos verdidos y autoridad de quien las dice, pero son exactas y justas.

nuestro Oficio Apostólico y para que nuestro silencio no se interprete como abandono del deber. Nos determinamos a hablar a toda la Iglesia con la autoridad del divino magisterio.

Y habló el ilustre Pontífice. A solventar tan ardua cuestión publicó la encíclica de la Restauración del Orden Social, de la que ha dicho nuestro Primado el Cardenal Gomá "que tiene ráfagas de luz que equivalen a una tesis y que en ella aparecen como simples frases que caen al correr de la pluma.

En ella se descubre el cáncer de la civilización moderna en la existencia de millones de trabajadores con salarios mezquinos ó, más grave aun, en paro forzoso. Esas cifras se vuelven fabulosas si se les añade sus esposas e hijos sin medios para una alimentación suficiente y una instrucción decorosa.

Las causas señaladas por el Pontífice que han sumido a parte de la humanidad en la abyección y miseria, son múltiples y de diverso orden. La primera en el orden económico "una inmensa diferencia en la distribución de las riquezas que no se aviene a los designios del Creador; la libre competencia y ley de oferta y demanda hijuelas del Liberalismo Económico. En el orden intelectual, el materialismo histórico que seca todo ideal elevado y noble y engendra la lucha de clases. En el social, el individualismo egoísta que rompe la armonía de corporación y recíproca ayuda. En el orden moral unas ansias desenfrenadas de riquezas y una espantosa depravación de costumbres.

Si con certezas las palabras de Pío XI al señalar las raíces del mal, no son menos luminosas las que indican el remedio que en gracia a la brevedad podemos sintetizarlas en tres: Justicia, Caridad y Evangelio.

La primera Justicia ya que según el Papa "la caridad no debe encubrir las violaciones de la justicia". En segundo lugar Caridad que es lazo de unión puesto que "las fórmulas más perfectas sin el lazo de la unión no tienen éxito alguno". Y en tercer lugar el Evangelio porque "ningún remedio eficaz se puede poner a tan lamentable estado de cosas si no vuelven los hombres "franca y sinceramente" a la doctrina evangélica.

No nos cabe duda que el día en que a los obreros en vez de repartirles ejemplares de estas encíclicas se les da decretos y leyes inspirados en ellas.

La Cuestión Social, ese cáncer de la civilización contemporánea desaparecerá.

Felanitx
A. C.

El poder de un falangista

Fernando Serrano

Había tratado en Madrid al Ausente. Lo conocía perfectamente. Tenía en él gran confianza y creía que era el hombre que necesitaba España para su regeneración total. ¿Se equivocó? No, en cuanto a su doctrina: ¡nos queda como norma de vida!

La Providencia había señalado al Generalísimo Franco, genio de la guerra, libertador de la barbarie, gran Jefe del Estado.

Fernando Serrano, me hablaba de las luchas fratricidas, del dolor en germen del dolor realizado, de la villanía de los de arriba, del furor satánico del pueblo... engañado por sus propios corifeos de la "masa". Por eso, Fernando Serrano, con la convicción tranquila que da siempre el cumplimiento del deber, se impuso a sí propio la obligación de laborar por España católica y redimir la del yugo a que estaba sometida bajo la presión del hombre sin conciencia, perverso. "No hay nada más bello — me dijo un día — que morir como morían los mártires cristianos".

Estaba entonces aquí de Coman-

dante Militar nuestro invicto Caudillo Franco. Como Fernando era un allegado suyo, no sólo por esa circunstancia, sino por la profundísima admiración que por él sentía, el caso es que solían algún día platicar sobre las cuestiones del momento, y juntos iban a veces de excursión, provechosa para el Generalísimo, preocupado como estaba por la defensa de la isla. ¡Cuántas ansias no encerraba el noble pecho del Caudillo!

Fernando Serrano, por su brillante carrera de Ingeniero de Caminos, pidió su traslado a Madrid. Conseguidos sus deseos, se marchó para volver a Mallorca otra vez. Era Madrid un hervidero, nadie se entendía y el fascismo de José Antonio ganaba en audacia y en voluntad energética de sus adeptos, muchos hoy caídos. Serrano trabajaba mucho y recuerdo que un día vino a mi casa con un paquete de libros y números de "Acción Española". "Tienes que hacerme un favor, y es repartir esos libros y las revistas entre tus amista-

Situación intolerable Azaña y del Vayo, en París

Las anomalías provenientes del desconcerto que reina entre los rojos son incontables. No sólo es caótica su situación militar, social y política, sino que la jurídica tanto en el aspecto interior como en el exterior es algo incalefiable, no sólo por parte de aquellos que toleran esta infracción total del derecho de la no ingerencia y las maquinaciones para alargar la guerra.

París pese a las declaraciones de Sarraut y otros ministros franceses es hoy la verdadera, la única capitalidad del llamado gobierno republicano. En París, efectivamente, se fechan y se firman los decretos que aparecen luego en la Gaceta de la república. En París ahora el que se denomina presidente de esa república se halla domiciliado; en París se celebran Consejos y entrevistas de los ministros gubernamentales con el consabido presidente.

Todo es turbio y sospechoso en este conglomerado. En primer lugar la conducta de Azaña que ha hecho público que no quería continuar la guerra, que solo deseaba la paz de España y a rehúsar autorizar con su presidencia el traslado de Negrín y el de sus cómplices. Y apesar de todo esto aparecen decretos firmados por el que supone todo lo contrario y se hace cómplice de las andanzas negrescas.

Poco importa saber si esas firmas son o no auténticas, porque si no lo son Azaña está obligado a protestar y a condenar esta falsificación que puede traer consigo la pérdida de millones de vidas humanas. El aspecto internacional de este problema es mucho más grave todavía. Es indudable que el gobierno francés permite: 1.º La entrada y salida de su territorio de los pseudo ministros rojos que van y vienen en actos de gobierno, precisamente con el fin de organizar la prosecución de la guerra. 2.º Alvarez del Vayo sigue en Francia actuando como un auténtico ministro del exterior, se le permiten conciliabulos con las personalidades del marxismo y comunismo francés con evidente finalidad bélica. 3.º Se le tolera que en París funcionen enlaces entre Negrín y Azaña y hasta celebren consejos y ejerzan una actividad y hasta celebren consejos y ejerzan una actividad que el gobierno francés prometió impedir. Es natural que esta conducta alarme a los mismos franceses y que sobre ella se hayan anunciado ya interpellaciones en el Parlamento. Sabemos de memoria la explicación que se da de esta serie de contradicciones en el gabinete Dauidier, pero en este gabinete tienen los rojos por lo menos 6 ministros incondicionales, el primero de ellos Sarraut que amenazó con la dimisión si se rompían las relaciones con Negrín y que tal vez los otros cinco tomarían la misma decisión y provocarían una crisis.

Estas razones de política interna del país vecino no nos interesan y no creamos que la situación de Dauidier sea tan precaria que no pueda prescindir de estos 6 compañeros. Esta explicación equivale a confesar la impotencia, la ineficacia del gobierno. Nosotros nos atenemos a los hechos y los hechos son graves, porque tienden a estimular la resistencia roja en una lucha incomprensible y a todas luces criminal.

Paris, capital de la España roja. No lo decimos nosotros. Es un diario francés que adopta esta afirmación. Todo induce a creer que la pasada conducta de los gobiernos franceses persiste todavía y este proceder a los españoles aviva la memoria de las intervenciones y de los agravios pasados, únicos que han hecho posible que la guerra subsista todavía. La

des" "¡Hay que hacer propaganda!" — "¿Quién te manda esos libros? — le pregunté — "No te importe".

Esos libros eran "Una Nueva Edad Média", de Berdiaeff, que me rogó muy mucho que lo leyese con detención; "España hacia el Fascismo", "La República Española", por Joaquín Moral (traducido del inglés, lleva la firma de Serrano, que fecha en 1933.

Al tratar de cumplir el encargo que me encomendó Fernando Serrano antiguo Secretario que fué de Falange Española, debo confesar que casi todas las personas a quienes yo ofrecía la lectura de dichas obras casi invariablemente me respondían con

Los refugiados en Francia

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación recogerá a 3.000 niños

El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas anoche. Los representantes de la prensa interrogaron al Sr. Serrano Suñer acerca del problema que ha planteado la presencia en Francia de tan extraordinario número de refugiados procedentes de la zona roja catalana.

El Ministro declaró que en efecto era realmente considerable la cantidad de refugiados en territorio francés, tanto de elementos rojos como de personas que estuvieron cautivas y que se vieron obligadas a abandonar a España por la evacuación forzosa impuesta por los dirigentes marxistas. A España — añadió — pasan millares de estos refugiados todos los días y su reintegración a la Patria plantea un problema realmente importante en relación con el alojamiento de todas estas personas, que los gobernadores civiles resuelven mediante su mejor instalación posible por el momento.

Los informadores preguntaron al señor Ministro si era cierto que hubiera hecho un ofrecimiento a Francia para acabar con la situación de estos españoles, a los que según todas las referencias se les da tan mal trato y por todo alimento al día reciben un trozo piquenísimo de pan y una sardina de lata, después de estar al raso soportando las inclemencias de la estación.

El Ministro respondió: — En efecto, al tener noticias de esta insuficiente alimentación se hizo el ofrecimiento de llevarles desayunos calientes por medio de nuestros camiones de la gran obra de "Auxilio Social". El ofrecimiento no ha sido

aceptado, con la promesa de que se les atendería mejor.

Dentro de muy pocos días — continuó diciendo — voy a recoger en Francia a los 3.000 niños españoles que se encuentran absolutamente abandonados, bien porque sus padres sean rojos y los hayan dejado huérfanos de todo amparo o bien porque se trate de niños extraviados en las repetidas evacuaciones impuestas por los jefes rojos. El jefe de fronteras de Irún está preocupado de este problema y espero que dentro de muy pocos días podremos instalarlos allí adecuadamente.

España se preocupa de todos los españoles

(DE RADIO NACIONAL)

Recientemente comentábamos desde este micrófono la magnífica y humanitaria disposición del señor Ministro de la Gobernación con la cual se prestaba ayuda a los refugiados en el mas amplio y justo sentido de la palabra. Esta benemérita orden del Sr. Ministro de la Gobernación no se concretaba a proporcionar a los refugiados habitación o alimentos sino que se llegaba en ella al extremo de conceder anticipos en metálico a los refugiados que se hallaban en determinadas condiciones, así como también se les podía llegar a satisfacer el alquiler de sus viviendas, el consumo de electricidad y otras necesidades de esta índole.

A este mismo respecto el Excmo. señor Ministro de la Gobernación ha hecho unas declaraciones a los periodistas que no deben quedar sin el debido comentario.

Parece ser, que ha llegado a oídos de las autoridades de la España Nacional las necesidades por que atraviesan muchos refugiados internados en campos de concentración de Francia, los cuales por todo alimento recibían un insignificante trozo de pan y una sardina de lata. Al tener conocimiento de esta deplorable situación porque a través aquellos refugiados españoles, el señor Ministro de la Gobernación, ha tratado de remediar el mal, ofreciendo a las autoridades francesas el llevarles desayuno caliente sirviéndolo los mismos camiones de "Auxilio Social".

Según parece las autoridades francesas han rehusado este ofrecimiento con el pretexto de que de aquí en adelante sería mejorado el trato a los refugiados. De todos modos el admirable gesto del Sr. Ministro de la Gobernación pone de relieve la preocupación que se siente en los medios oficiales de la España de Franco para remediar y aliviar en cuanto sea posible los sufrimientos de miles de españoles, condenados a un destierro forzado por el terror de los marxistas.

Otro de los problemas de que se ha ocupado el Sr. Serrano Suñer, en sus declaraciones a los periodistas, ha sido el de la repatriación de trece mil niños españoles cuya evacuación fué llevada a cabo por el marxismo. En más de una ocasión el Generalísimo Franco se interesó personalmente por la suerte de estos millares de niños españoles, que al igual que una mercancía, fueron exportados día tras día por los jefes bolcheviques por que decían que su presencia les estorbaba. Ahora ha llegado el momento de devolver a España esta población infantil que el furor de nuestros enemigos desconocedores de todo sentimiento humanitario, habían desterrado de la Patria.

Por estas razones, se están adoptando urgentemente las medidas precisas para la repatriación de estos niños. El Sr. Ministro de la Gobernación ha declarado que en breve, serán devueltos a España 3 mil de estos niños que se hallan actualmente en Francia, y que además se están haciendo las gestiones oportunas para que pronto puedan ser reintegrados a la Patria todos los demás.

Esta sola declaración del Sr. Serrano Suñer ha revelado una vez más el alto grado de generosidad y humanitarismo de España que es a su vez exponente de las bellas virtudes que han adornado siempre a nuestro pueblo.

Estos niños expatriados ha sido una (Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

un mohín de desprecio, aumentado en alguno hasta soltar una carcajada con la consiguiente frase: "¿Crees tú que es posible el fascismo? ¡No sueñes! ¡Te meterán en la cárcel si te encuentran con esas campañas!"

Varios meses después de haber estallado la guerra, entre las noticias de horror y de muerte harto aciagas vino la de que habían matado en la Lucha de Madrid, a Fernando Serrano.

Ante tan cruda verdad, amantes siempre del orden y de la verdadera civilización no olvidamos el bien que nos hizo, que murió para darnos aquel ejemplo cuando se busca el manantial purísimo de la Luz con el martirio terreno.

Juan Sureña y Montaner

Bajo el dominio de los rojos, en Cataluña

El terror se volvió contra los terroristas

Contra la táctica roja, fracasó en Cataluña, nosotros hemos empleado la voz de nuestra razón y de nuestras creencias

Cuando hemos llegado a la zona roja; cuando hemos llegado a Cataluña, hemos ido buscando las razones y actitudes que, desde aquí nos parecían inexplicables. Algunas veces llegué a pensar que existían al otro lado de las trincheras una fuerza satánica, una rebeldía personificada que los llevaba a la guerra ciegos y obcecados; pero hemos llegado a la verdad y la hemos visto desnuda y neta. No hay, en la zona roja, personificación doctrinal. No existió nunca una masa que tomase las armas contra nosotros por discrepancia doctrinal. Era el terror de una memoria lo que actuaba desde el poder ayudado por sus bandadas de criminales. Las patrullas al servicio del C.R.V.M. iniciales que corresponden al Centro de Reclutamiento y Movilización, iban de casa en casa buscando a los hombres en edad para emprender las armas. Tenían que hacerlo así porque nadie, de buena gana, quería ir a las filas del ejército. Y para facilitar el reclutamiento se dejaban de vez en cuando en la calle el espectáculo de un fusilamiento, para que los desdichados huídos aprendiesen de como se las gasta la república y como era su procedimiento para reclutar soldados.

Jamás hubo consejos de guerra tan pintorescos como estos que se celebraban en plena calle. En las casas donde se descubría la presencia de un desertor, se colocaba un letrero por las patrullas rojas señalándolo a las iras de los fanáticos. En muchos pueblos y ciudades de Cataluña, se ven grandes letreros que dicen: "Aquí vivía un emboscado". Pues bien, a pesar de estos procedimientos, el recluta-

miento era difícil. Ante el horror de verse, asesinado en un plazo brevísimo, de sufrir angustias y penalidades sin cuento, optaban muchos por el primero y con eso iban ganando. Una vez conducido a las unidades del ejército rojo, padecían penalidades sin cuento, pasando mucha hambre y sufriendo malos tratos, y muchas veces se pegaban a las trincheras y no era ciertamente por amor a la causa que defendían; era que tenían la certeza de ser asesinados por la espalda ante cualquier movimiento de retroceso; era también que tenían las represalias para sus familiares. Cuando algún soldado del ejército rojo tomaba la decisión de pasarse a nuestras filas, a sus familiares les quitaban automáticamente el miserable racionamiento a que estaban sometidos por los rojos, es decir, que de un soldado dependía la vida de los suyos. A pesar de todo ese sistema terrorista han sido millares y millares los hombres que se han pasado a nuestro lado y son millares los que han burlado las órdenes de reclutamiento.

En toda Cataluña maravilla la presencia de jóvenes de veinte a veinticinco años que burlaron el servicio de las armas y para los que de nada sirvió el terror. El terror al fin y al cabo se volvió contra los terroristas. Contra la táctica roja, que ha fracasado en Cataluña, nosotros hemos empleado la voz de nuestra razón y nuestras creencias. Hemos tenido fe. Fe inquebrantable en Dios y en nuestro Caudillo para ganar la guerra.

Justo Manuel Sevillano

Viernes, 17, a la noche.

INFORMACION DE PALMA

Acción Católica

COMUNION EN SUFRAGIO DE S. S. PIO XI

La Junta Diocesana de Acción Católica replica a sus afiliados y en general a todos los fieles, que asistan a alguna de las Misas de Comunión que mañana domingo, se celebrarán en sufragio de S. S. Pio XI, o que, no pudiendo asistir a su respectiva Parroquia, apliquen a esta intención su comunión particular.

Intendencia Militar de Baleares

NEGOCIADO DE REQUISA

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán el próximo lunes día 20 del corriente a las 10 de la mañana en las inmediaciones de esta Intendencia (Plazas del Socorro y de la Paja), advirtiéndose que todos aquellos que por encontrarse en reparación, avería u otra causa no puedan

(Viene de la primera página)

de las tristes herencias que nos ha dejado el marxismo en medio de otras muchas heridas que la furia bolchevique infligió en la carne de España. Estos hombres acometieron contra España con todo su odio pero el Caudillo y los hombres que le ayudan en su difícil labor, apoyados por los nobles sentimientos del pueblo español sabrán restañar las heridas que estos desalmados le produjeron y en este caso concreto sabrá devolver a España a estos pobres pequeños que sufren ahora alejados del calor de sus hogares. Estos niños volverán a la Patria y ya en ella renacerá la tranquilidad en su espíritu y la salud en sus cuerpos.

El Gobierno Nacional, que no actúa con fines de propaganda sino solamente por razones de humanitarismo y de justicia, se preocupa de la suerte de todos los españoles, remediando eficazmente los males sobre todo de los que más agudamente sufrieron las consecuencias de la guerra.

A nuestros lectores

Por no haber recibido todavía una remesa de papel que hace ya algún tiempo nos fué expedida, nos vemos obligados a reducir en una columna por página el tamaño de este diario, por exigirlo así las dimensiones de las únicas bobinas de que podemos disponer.

Esperamos que nuestros lectores nos dispensarán esta reducción, así como también las demás que pueda imponernos el retraso en recibir dicha remesa de papel.

Domingo, día 26. — A las ocho y media, Misa de Comunión General, terminando el acto con la Bendición Papal.

Junta Provincial de Abastos

En Junta celebrada el día 13 de los corrientes se ha autorizado a don Juan Miró Forster para poner a la venta una partida de cañamones al precio de 2'50 pesetas el kilo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca, 16 de Febrero 1939 - III A. Tr.

El Gobernador-Presidente

Se hace público para general conocimiento que don Baltasar Forteza Valleriola ha sido autorizado para poner a la venta los artículos siguientes a los precios que a continuación se expresan:

Galletas de Inca, a 2'25 pesetas el kilo.

Galletas "Marías" a 5'00 pesetas el kilo.

Galletas "Yema" a 4'00 pesetas el kilo.

Palma de Mallorca, 16 de Febrero 1939 - III A. Tr.

El Gobernador-Presidente

Boletín religioso

DOMINGO, 19

Domingo de Quincuagésima—Carnaval.—San Conrado, cfr.

CUARENTA HORAS

Empiezan en la Santa Iglesia Catedral Basílica, a las 10, Prima, Tercia y Misa mayor en la que ocupará la Catedral del Espíritu Santo el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral. Después de la indicada Misa procesión de Exposición. Por la tarde a las 5 y media, actos de coro y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En la parroquial iglesia de Santa Cruz, a las 7, durante una misa, ejercicio de los Siete Domingos de San José; a las 8 Misa cantada con sermón y Comunión general para los Archicofrades del Perpetuo Socorro.

En la parroquial iglesia de San Miguel se celebrará solemne fiesta en honor de la Inmaculada de Lourdes. A las 7 y tres cuartos Tercia y a las 10 Misa mayor en la que pronunciará el panegírico de la Virgen Blanca el Rdo. don Francisco Sitjar, Económico de la misma. Habrá música y cánticos. Por la tarde a las 6 y cuarto Exposición, Rosario, Rogativas y reserva de S. D. M.

En los Sagrados Corazones, los días 19, 20 y 21 se celebrará un solemne Triduo de desagravios, exponiéndose Nuestro Arno a las 4 de la tarde, y empezarán los turnos de vela de los asociados. A las 6, Rosario, plática, ejercicio de reparación y reserva.

En Montesión, a las 7 y media, Misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte. Solemne Triduo de desagravios a Jesús Sacramentado, los días 19, 20 y 21. A las 6 y media de la tarde, exposición mayor del Santísimo, rezo del Santo Rosario, acto de desagravios, sermón y reserva de S. D. M.

En el Socorro, a las 7 y media, Misa de Comunión general para los Co-frades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados. A las 8, Comunión para los Alumnos del Colegio. A las 10 explicación del Evangelio. Por la tarde a las 6 y media se dará principio a un solemne Tri-

ACCION CATOLICA

Misa por España, impetratoria de la paz y en sufragio de los caídos

Lunes, día 20:

A las ocho, en la Catedral (Capilla de la Purísima) y en Santa Magdalena. En ambas, Comunión general.

Para la feliz elección de nuevo Pontífice

Exposición del Santísimo en la Catedral

Ayer, viernes, terminados los actos corales de la mañana, fué solemnemente expuesta Su Divina Majestad en la Santa Iglesia Catedral Basílica, cantándose después la Misa para feliz elección de nuevo Pontífice. A ella asistió, en hábitos de coro, el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo.

Actuaron de celebrante el M. I. señor don Juan Quetglas, de Diácono el M. I. Sr. don Juan Sirvent, de Subdiácono el Rdo. señor don Guillermo Oliver y de Presbítero asistente, el Rdo. señor don Antonio Thomá.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Aviso a los titulares de cuentas de Cataluña

Habiendo regresado de Barcelona una Comisión que de estas Delegaciones se trasladó allí, y desenvolviéndose actualmente dentro de la más absoluta normalidad y genuino auge todas las oficinas y servicios de esta Institución en Cataluña, se invita a todos los interesados de cuentas en cualquier Sucursal, para que se presenten en estas oficinas (Previsión, 1, esquina Colón) cualquier día de 10 a 1 con el fin de enterarse de las facilidades que han sido concedidas para su disposición de fondos.

duo de Desagravios y Rogativas por la Paz de España. Por la tarde, a las 6 y media, exposición menor de S. D. M., estación, meditación, armónico y cánticos, Rogativas y reserva.

En la iglesia de P.P. Capuchinos a las 7 y media Misa de Comunión general para la V. O. T. que se aplicará en sufragio del alma de la Tercera doña Juana Mico, difunta.

A las diez y media se celebrará una Misa seguida de un solemne Te-Deum y una Salve a la Virgen de Montserrat, en acción de gracias por la feliz liberación de Cataluña.

Por la tarde, a las 6, Rosario, función reglamentaria con exposición de S. D. M. y plática por el Rdo. Padre Director. Hay concedido Indulgencia Plenaria a los Terciarios.

En la iglesia de las Teresas, fiesta mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen. Por la tarde a las 6, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, ejercicio, sermón por el Rdo. P. Serafín del Carmelo, C. D., reserva y Salve cantada.

En las parroquiales se harán Triduos de Desagravios y Rogativas.

En la iglesia de la Merced, los días 19, 20 y 21 solemne Triduo en desagravio a Jesús Sacramentado y como preparación a la Santa Cuaresma. Todos los días a las seis y media de la tarde rezo del santo Rosario, exposición de S. D. M., Trisagio cantado y reserva.

VISITA

A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

LUNES, 20

Santos León ob. y cfr. y Silvano, ob.

CUARENTA HORAS

Continúan en la Santa Iglesia Catedral Basílica. A las 10, Prima, Tercia, Misa mayor y Exposición del Santísimo. Por la tarde a las 5 y media, actos corales y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

Continúan los Triduos de Desagravios y Rogativas, en las Parroquiales e Iglesias.

VISITA

A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

Reunión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche se reunió la Corporación municipal para celebrar la acostumbrada sesión semanal, bajo la presidencia del Alcalde, señor Zaforteza, y con asistencia de los señores Valdés, Salleras, Hevia, Roger, Círcol, Coll, Roca, Buades y Cortés.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada, al igual que las cuentas que figuraban en el orden del día.

Fué aprobado un dictamen adjudicando la subasta de las obras de renovación del piso de la plaza y cues-

ta del Hospital, al contratista don Juan Ferrer Ginard, por la suma de 4.905'27 ptas.

Se acordó designar al gestor señor Cirerol para presidir la subasta de las obras de asfaltado de la calle de Cirerol.

Se acordó aprobar, a buena cuenta, las obras realizadas en la calle de Luis Vives, por el contratista don Julián Nicolau Juan.

Se acordó dsvolver la fianza, que como garantía de cumplimiento de un contrato, tenía hecha el contratista don Jerónimo Morey.

Se acordó autorizar a don Bartolomé Amengual Dalmau, para instalar un tostadero de cebada, como sustitutivo del café, en la calle de Juan Alcover, 55.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Cuatro nuevos marinos más

Han sido aprobados por el tribunal competente cuatro alumnos de la Academia de Flechas Navales que van a ingresar inmediatamente en las unidades de nuestra escuadra como marineros preferentes con especialidad de señaleros. Todos ellos son mallorquines.

Felicitemos sinceramente a los nuevos caballeros del mar José Aguiló, Juan Jover, Juan Cánave y Agustín Venancio, felicitación que hacemos extensiva a toda la Academia por los magníficos resultados que está consiguiendo.

Juventud Masculina de Acción Católica

Día de retiro

El próximo domingo, día 19, tendrá lugar en la capilla de las Reliquias (Montesión), el Día de Retiro mensual, organizado por la Unión Diocesana. Dará comienzo a las cuatro quince en punto de la tarde.

Quedan invitados todos los miembros de la Juventud, así como también los pertenecientes a las distintas Congregaciones y Asociaciones adheridas.


Convento de María Reparadora

El domingo, lunes y martes, a las 5 y media de la tarde se cantará el Trisagio seguido de acto de desagravio y Bendición con el Santísimo en Reparación de los ultrajes hechos a la Sagrada Eucaristía, y para pedir el triunfo de nuestras armas y desastada paz.

Vida religiosa

Triduo de Desagravios en el Socorro

Días 19, 20 y 21.—Por la tarde a las 6 y media, exposición de S. D. M.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Sor M.^a Ignacia de San Francisco Oleza y Cabrera, Vda. de Morell

RELIGIOSA FRANCISCANA

Que murió en la paz del Señor, ayer día 17, en la villa de Campos del Puerto

A. E. R. I. P. A.

La Superiora General y Rda. Comunidad de Hijas de la Misericordia Terciarias Franciscanas, sus hijos, hijas políticas, nietos, biznietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia suplican una oración por su alma y participen la celebración del Rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar en la villa de Campos, a las seis y media y siete de esta tarde, como también al funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de la indicada villa el próximo lunes día 20, a las diez.

Por el eterno descanso de su alma se celebrará en Palma, un funeral el martes, día 21, a las once en la iglesia de San Francisco.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.



TIRRENIA

S. A. DI NAVIGAZIONE NAPOLES

Línea rápida con salidas fijas para el

Continente Nacional Español, Marruecos e Italia

Próxima salida de Palma para GENOVA domingo 19 Febrero a las 3 tarde, vapor correo

"FIRENZE,"

Se admiten mercancías para las AMERICAS, EXTREMO ORIENTE y NORTE EUROPA, con conocimiento directo

Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario:

EMILIO CARANDINI

Calle Pelaires, 109 — Teléfono, 1764 — Palma de Mallorca

De una nota de la «Informazione Diplomatica»

Los legionarios volverán a su Patria apenas Franco haga saber que su tarea ha terminado. No antes

Traducimos el siguiente extremo de la nota que la «Información Diplomática» acaba de publicar:

«Aunque un Ministro inglés haya tejido en estos días la apología de la ingratitude entre los pueblos, precisa ignorar, sobre todo (además de la existente solidaridad de intereses entre España e Italia y las naturales afinidades de los dos países) el espíritu leal, gallardo, caballeresco del pueblo español, para creer que la camaradería de los campos de batalla

—en tierra y cielo— esté destinada a disolverse sin dejar rastro.

«En cuanto a los legionarios italianos (pocas decenas de miles de intrépidos combatientes que durante tanto tiempo han sido la pesadilla de las grandes democracias), éstos volverán a su Patria apenas Franco haga saber que su tarea ha terminado. No antes.

«Está en el estilo de la Italia fascista el marchar con el amigo hasta el fin, ocurra lo que ocurra.»

rosario, ejercicio de Desagravios, Rogativas por España, sermón los tres días por el Rdo. P. Regino Sánchez y reserva. Asistirán los alumnos del Colegio, que entonan los cánticos de circunstancias, y se invita, de una manera particular, a todos los socios del Sagrado Corazón.

Día de reparación

El próximo lunes, día 20, en la iglesia de San Antonio de Viana, organizado por la Juventud Católica Femenina de San Miguel, se celebrará un Día de reparación.

Por la mañana, a las siete, Misa de comunión general.

Por la tarde, a las 6, Hora Santa y bendición.

Notas de sociedad

Nombramiento

Ha sido designado para el cargo de Secretario de la Fiscalía de la Vivienda de Baleares, don Julio Sammartin Perea.

Le felicitamos.

Nacimientos

El hogar de nuestro distinguido amigo don Carlos Marín de Bernardo, Teniente Coronel de Estado Mayor, se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña.

Reciban los señores Marín de Bernardo nuestra cordial felicitación.

También se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño el hogar del médico oculista don Luis Pomar, a quien felicitamos.

Al nuevo vástago, su hijo primogénito, le ha sido administrado el sacramento del bautismo por el Muy Ilte. señor don Enrique Ibáñez Rizo, imponiéndosele el nombre de Bartolomé.

De viaje

Para Menorca, con objeto de organizar todos los servicios oficiales de la Banca, salieron el Director del Banco de España, don José Roca, el Cajero, don Fernando Mateos, y varios empleados.

Llegó, procedente de la península, el pintor Irving Hubert.

Llegaron ayer a esta ciudad, doña María Inés Dupetit, don Rafael Valls Bonnín, don José María Giménez Caspall, don Aurelio Villó Sangrador, don Primitivo Pares Carsera, don Enrique Mestres Llorens, don Pedro V. Lamadrid y don José Planas Folquer.

Esta mañana han salido para la península don Antonio de Zayas Bobadilla, don Enrique Maynés Gaspar, abogado; don Jaime Rosillo Ferreras y esposa, doña Gertrudis Bausilio, don Juan Fuster Albertí, don Manuel Bausilio Hernández y don Lorenzo Baur.

Fallecimientos

En la villa de Campos del Puerto, ha fallecido en la paz del Señor, Sor María Ignacia de San Francisco Oeza y Cabrera, viuda de Motell, Religiosa Franciscana.

R. I. P.

De vida ejemplar por su religiosidad y sentimientos cristianos, de trato bondadoso y cordial, era la noble señora muy estimada en nuestra alta sociedad donde dejará un imborrable recuerdo.

Al fallecer su esposo y terminados ya los cuidados de la familia, a los ya los cuidados de la familia, ingresó en la Comunidad de Religiosas Terciarias Franciscanas, siendo por su caridad y obediencia apreciadísima por sus superiores y comunidad.

Reciban la Superiora General y Rda. Comunidad de Hijas de la Misericordia, Terciarias Franciscanas; sus hijos, nuestros estimados amigos, los propietarios don Pedro, don Gabriel, don Salvador y don Mariano, nietos, biznietos, hermano político,

Noticiero internacional

¿Se organizará Bélgica en Estado Federal?

Bruselas. — En algunos centros políticos se dice que la gran dificultad que hay para resolver la crisis política, es que en Bélgica tiene que variar radicalmente la organización política del Estado, y que éste, en vez de ser unitario, tiene que ser federal, con lo cual se podría dar satisfacción a las aspiraciones de los flamencos.

El Gobierno inglés pierde una votación

Londres. — Ayer, en la Cámara de los Comunes, el Gobierno perdió una votación por 105 votos contra 145.

La cuestión que se debatía no era de importancia ni el Gobierno la había hecho cuestión de confianza.

Se refería a una cuestión de impuestos en los muelles de las cuencas mineras.

Discurso aplazado

Varsovia. — El ministro de Negocios extranjeros, coronel Beck, ha aplazado su anunciado discurso.

j) Fábricas de calzado de las que habitualmente se surtían antes del Glorioso Movimiento y en la actualidad.

Serán sancionados los que contessen falseando datos u omitiéndoles, así como los que dejaran incumplida esta orden con arreglo a la siguiente escala.

A) Multa gubernativa.

B) Inhabilitación para el ejercicio del Comercio.

Palma, 15 de Febrero de 1939 - III Triunfal.

FUTBOL

LOS PARTIDOS DE MAÑANA. En «Ca'n Perelló», el Soledad recibirá la visita del Baleares.

Mañana, a las tres de la tarde, en el campo de «Ca'n Perelló», de La Soledad, el titular y el Baleares disputarán el partido de campeonato correspondiente a la jornada.

El Soledad saldrá al terreno de juego reforzado con nuevos elementos, de reciente adquisición, entre los que figuran Prats, Riudavets, Lladrés y otros, que darán más potencia a la mucha de que ha venido dando muestras en los partidos que hasta ahora ha disputado.

En cuanto al Baleares, tendrán que trabajar mucho sus jugadores para salir airosos en la contienda, ya que el Soledad es para él, quizás, el escollo más difícil de salvar.

En resumen: un partido que promete ser de los buenos, ya que los dos puntos interesan por un igual a ambos onces, si quieren seguir manteniéndose a la cabeza de la clasificación.

Otros partidos

Molinar — Patria

Hispano — Arrabal

Post-Trabajo — Uraño

Res. Athlético — Palma

DEL PARTIDO DEL PASADO DOMINGO. La Federación Balear de Fútbol suspende el acuerdo del Comité de Competición.

Las resoluciones tomadas por el Comité de Competición referentes al partido del pasado domingo, parece serán objeto de serias modificaciones por parte de la Junta de gobierno de la Federación Balear de Fútbol.

Entre los acuerdos tomados por dicho Comité figura el de obligar a los equipos del Baleares y del Athlético a jugar — el próximo día 26, en el campo de Buenos Aires — los 30 minutos de juego que siguieron a la expulsión del terreno de juego de Felipe, estando empatados los equipos a cero tantos.

También dicho Comité tomó los siguientes acuerdos: multar al Athlético con 250 ptas., por los incidentes registrados en su campo; la no descalificación de Felipe; descalificar al árbitro señor Gelabert, por un mes; sustitución a perpetuidad del director del Athlético señor Cantallops, privándole de poder actuar en ninguna Junta directiva.

En la Federación se han anunciado recursos de protesta contra dichos acuerdos, por parte del Colegio de Arbitros —el cual, además, ha anunciado que ningún árbitro colegiado volverá a dirigir ningún partido mientras actúe dicho Comité—; también han anunciado recurso de protesta los clubs Baleares y Soledad.

La Junta directiva de la Federa-

Nuevas naciones reconocen el Gobierno de Franco

Tallin. — El Gobierno de Estonia comunicó ayer oficialmente que había acordado reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Se tienen noticias de Berna, según las cuales el Gobierno helvético ayer designó al diplomático que ha de representar en Burgos.

Buenos Aires. — Los diarios de esta ciudad destacan el hecho de que, fracasada la intentona de Estados Unidos para que las naciones sudamericanas siguieran las directrices de su política internacional, Argentina, Bolivia, Brasil, Perú y el Uruguay reconocerán muy en breve al Gobierno del Generalísimo Franco.

El III aniversario del Gobierno rojo

Roma. — Los periódicos de esta capital destacan que en el tercer aniversario de la estafa que el Frente Popular hizo al pueblo español, la política del Frente Popular en España sólo la defiende un gobierno de moribundos.

Destacan como la jugada de la masonería internacional, que por medio de Portela entregó el poder a los dirigentes rojos y comunistas, habrá servido para ensangrentar las tierras de España y también para que ésta se haya librado de la mediocridad a que la tenían sojuzgada las grandes democracias.

Igualmente comentan que los legionarios italianos se retirarán de España, no cuando pudiera convenir a

Italia, sino cuando lo ordene Franco, pues Italia, en ningún momento, ha pretendido quedarse con la más mínima parte del territorio español, y que, ciertamente, a las grandes democracias que pretenden que en el territorio nacional no haya ningún legionario italiano, se les puede recordar que ni Cuba ni Gibraltar están ocupados por italianos.

¿Quiere Vd. conocer nuestras condiciones de publicidad? Llame al 2-8-53

Hasta en Francia condenan a los rojos

Paris. — Días pasados fueron detenidos 76 oficiales de la brigada Lister, que intentaban pasar la frontera llevando ocultas varias barras de oro.

La causa de la detención fué por considerarse contrabandistas.

De los 76 oficiales detenidos, 71 han sido condenados a diversas penas, que oscilan entre dos meses y dos años de prisión.

Los otros cinco fueron libertados. En la vista de la causa que se les

siguió, los oficiales rojos intentaron disculparse, diciendo que aquellas barras fobaban parte del tesoro de guerra del Gobierno Negrin y que era peligroso el dejarlas en la carretera.

Las excusas de los «histerianos» no fueron admitidas, por lo que han tenido que ingresar en la prisión.

En la sentencia se considera que los lingotes de oro intentados pasar a Francia deben quedar propiedad de la Aduana francesa.

Sigue sin resolver la crisis belga

Bruselas. — Todavía no se ha podido solucionar la crisis ministerial. Los católicos se han opuesto a la formación de un Gobierno de coalición con los socialistas.

Uno de los diputados católicos ha solicitado se indague sobre la legitimidad del acuerdo de conferir la nacionalidad belga al profesor Maer-

tens.

Se confía en que, como no se podrá demostrar tal legitimidad, el profesor Maertens tendrá que dimitir su cargo y tal vez salir de Bélgica.

Se prevé que el nuevo Gobierno habrá de formarse forzosamente a base tripartita, entre los partidos católico, liberal y socialista.

ción Balear. de momento, ha suspendido el acuerdo del Comité de Competición, aplazando sin tiempo la celebración de los 30 minutos de juego del pasado domingo.

En la Prisión Provincial EXEQUIAS EN SUFRAGIO DE S. S. PIO XI

En la Prisión Provincial, bajo la dirección del dignísimo Capellán del Establecimiento, I. Sr. Rdo. don Rafael Ferriol (quien cuenta en estos actos con el fervoroso auspicio de la Junta de Disciplina y entusiasta colaboración de todos los funcionarios) se han celebrado solemnes actos por el eterno descanso del alma del gran Pontífice Pío XI.

Ya el pasado domingo día 12, al pronunciar el P. Ferriol su acostumbrada plática sobre el Epangelio del día, anunció la tristísima nueva del fallecimiento de S. S. y con palabra emocionada puso de relieve los rasgos más salientes del Papa desaparecido, anunciando que en el transcurso de la semana se realizarían diversos actos en sufragio de su alma. Estos se llevaron a cabo ayer,

viernes, en el Oratorio del Establecimiento, el cual había sido severamente adornado con colgaduras negras. A las 8'30, con asistencia del señor Director, Administrador, demás personal y oficiando el Rdo. Padre Ferriol, se cantó solemne misa de Requiem, interpretada con mucha afinación y buen gusto por un coro de reclusos, entonándose al final el Responso.

Por la tarde, a las siete, se cantó el Santísimo Rosario aplicado a la misma intención, y acto seguido el Canónico M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre de nuestra Santa I. C. B., pronunció una interesante conferencia, refiriéndose con palabra flocuente a la personalidad del ilustre desaparecido y explicando la significación del papado. Las consideraciones del distinguido disertante fueron seguidas con mucha atención.

Nuestro venerable Prelado, el Excelentísimo y Rdo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca, concedió su bendición y cien días de indulgencia a cuantos participaron en estos piadosos actos.

COMPRARIA

mesa y balanzas para carne. Ofertas: a C. S. Jaime, 38.

MOLINO

Se vende uno, de madera. Informes, en esta Administración.

COMPRO ALHAJAS

Oro, plata, papeletas de empeño sobre alhajas y dentaduras usadas. Platería calle Jaime II núm. 55 rente fábrica paraguas.

E. Martínez Burges

MEDICINA GENERAL. Consulta de 11'30 a 1 Danús, 6

La nieve no es tan blanca como su opa si la lava con



NODRIZA

Se desea con residencia en Palma, o en pueblo cercano. Eusebio Estada, 13, chalet.

Mutualidad Social Agraria de Seguros de Accidentes de Trabajo del Campo

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a todos los Sres. Mutualistas de esta Entidad para la Junta General Ordinaria que ha de celebrarse el día 25 del mes en curso, a las 12 y media horas, en el domicilio Social (P. Santa Eulalia, 12) para dar conocimiento del balance del semestre finido en 31 de Diciembre último y elección de nueva Junta Directiva. Palma, 18 de Febrero de 1939, III A. T. El Secretario, Bartolomé Jaume.

Frontón Balear



Hoy sábado 18 febrero 1939. Tarde a las 5 SATUR — ECHAVE contra

ORIO — ARRATE ROMAN — ISASI contra BARRENECHEA — TRECET y quinielas

Noche, a las 9'30 ECHEVARRIA — REGO contra CARMELO — SOLOZABAL ATANO — IRIONDO contra ZULAICA — ECHENICHE y quinielas. Detalles por carteles y programas Domingo: partidos y quinielas.

EL TENIENTE PILOTO

Aurelio Vedowi

Murió en cumplimiento de su deber, en el Aeródromo de BENGHAZI (AFRICA SEPTENTRIONAL) el día nueve de los corrientes

R. I. P. A.

Sus desconsolados padres Luis y Ada; hermanos; abuelas, primos y demás familia (ausentes) y la Srita. CATIN BALLESTER al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la Iglesia de San Francisco, de esta Ciudad, el próximo lunes día VEINTE a las nueve y media de la mañana, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán sumamente reconocidos.

El "General" Vicente Rojo ha dimitido

CREE QUE LA GUERRA ESTA TOTALMENTE PERDIDA. — POR SU PARTE, AZAÑA NO SE DECIDE NI A DIMITIR NI A ABANDONAR PARIS

Cuatro ministros rojos que escapan de Madrid

Paris. — El general Vicente Rojo, según dicen agencias francesas, ha comunicado al jefe del "gobierno" rojo, Negrin, que considerando la guerra completamente perdida, e inútil todo intento de resistencia, le presentaba la dimisión de su cargo, anunciándole que no pensaba regresar por ahora a la España roja sino trasladarse a Suiz donde residen sus familiares.

Vicente Rojo, celebró ayer mañana una conferencia con Azaña, y parece que influyó dicha conferencia en que Rojo hiciera pública su manera de pensar.

Alvarez del Vayo sale de París

Paris. — El llamado ministro rojo Alvarez del Vayo, que había venido a esta capital para conferenciar con Azaña, ha abandonado París para regresar de nuevo a la zona roja española.

No se sabe a punto fijo cuáles son sus determinaciones, pues no ha logrado convencer a Azaña que vuelva a la zona roja a actuar como "presidente" de la agónica república.

La prensa francesa y Azaña

Paris. — La prensa de esta capital, la de carácter serio se entiende, está indignada ante la cinica actitud

del "Presidente" Azaña, que por una parte no quiere abandonar París y por otra no quiere dimitir.

Esta actitud complica enormemente la situación del gobierno rojo.

Los Ministros rojos se esparman por Levante

Madrid. — El jefe del "gobierno" rojo ha publicado una nota en la que se dice que si bien la sede oficial del gobierno será Madrid, por conveniencias de índole exterior varios ministros se establecerán en distintas poblaciones de Levante, y que en vista de ello, ya han salido para dicha zona los ministros de Justicia, de Trabajo, de Comunicaciones y el ministro sin cartera, señor Bilbao.

El cinismo de Negrin

Barcelona. — El doctor Negrin ha radiado una alocución en la que dijo que si bien es verdad que el ejército rojo fué arrollado, se ha de prolongar la lucha hasta el triunfo o hasta la muerte. Terminó su cinica alocución con un hipocrita ¡Viva España!

No obstante la alocución del presidente, son muchos los madrileños que comentan la marcha con caracteres de huida de cuatro ministros a la zona de Levante, sin atreverse a determinar el punto fijo de su residencia.

Los crímenes en la zona roja El 70 por 100 de los asesinatos tuvo por móvil el robo

Para apoderarse de las fincas rústicas no tenían escrúpulos en asesinar a toda la familia

La España Nacional y Egipto Pronto llegarán a Barcelona 7.000 balas de algodón

El Cairo. — Las relaciones de Egipto con la España nacional se van organizando, y, como prueba de ello, ya se están embarcando en este puerto, con destino a Barcelona, siete mil balas de algodón.

El Gobierno español, en su constante trabajar por la reconstrucción económica de España, se preocupó, desde el instante mismo en que las victoriosas tropas nacionales se apoderaron de Barcelona, de poner en marcha la gran industria catalana. Y, como los tejidos constituyen importante rama de la industria de aquella región, inició sus gestiones para que no faltara el algodón primordial, primera materia de dicha industria. Las gestiones del celoso Gobierno nacional han dado sus frutos: ya han llegado a un acuerdo comercial con Egipto y muy pronto llegará de aquel país la primera partida.

Una carta de Oteyza a Prieto

«Le felicito por tener a su hijo a salvo y bien alimentado»

En el periódico bonaerense "La Bandera Argentina" se publica una interesante carta de Luis de Oteyza y dirigida a Indalecio Prieto con el título siguiente: "Al excompañero y ex-amigo".

Los párrafos más salientes de la carta son los siguientes:

"Le felicito por tener a su hijo a salvo, bien alimentado y gozando de todas las comodidades de la vida, como si en su Patria no pasara nada en absoluto, al mismo tiempo que miles de hijos de otros tantos padres, que seguramente les quieren tanto como usted al suyo, caían en los campos de batalla que desencadenó V. y otros como V. Crec un buen consejo que le doy:

Guarde bien a su hijo, pues sentiría que se tropezara algún día con cualquiera de los miles de padres que han perdido a sus hijos en la batalla que se está desarrollando en España".

Termina despidiéndose como excompañero y como ex-amigo y retirándole la amistad que un día les unió.

Noticario nacional

Donativos para poblaciones liberadas

Bilbao. — Las cantidades recaudadas en la provincia de Vizcaya para auxilio a las poblaciones recién liberadas asciende a cerca de un millón de pesetas.

Nuevo Gobernador

Toledo. — Ha tomado posesión del cargo de Gobernador civil don Manuel Casanova, siendo cumplimentado por las demás autoridades.

Cambio de organización

Burgos. — Por la Secretaría General del Movimiento se ha dispuesto que se supriman las Jefaturas locales en las capitales donde reside el Jefe Provincial del Movimiento.

MUCHACHOS

Se necesitan en esta Imprenta.

Siria proclama su independencia

Y lo ha comunicado al Alto Comisario francés

Stambul. — La asamblea siria acordó ayer proclamar Siria como estado independiente.

Una comisión de personalidades así lo comunicó al Alto Comisario francés.

Se desconoce de qué manera reaccionará Francia ante tal acuerdo.

Paris. — En los centros oficiales se dice que no se ha confirmado la noticia de que Siria haya proclamado su independencia política.

DESPUES DEL FALLECIMIENTO DE PIO XI Funerales en Roma y Argentina

A los de Roma asistieron los Reyes Emperadores y el Duce y a los de Buenos Aires el Presidente argentino

Roma. — En la mañana de ayer se celebró, en la iglesia de San Andrés "della Valle", el anunciado funeral en sufragio de Su Santidad Pio XI a cargo de la Nunciatura Apostólica ante el Quirinal.

En el altar mayor, que estaba todo cubierto de un velo negro, campeaba una gran cruz blanca, y alrededor del túmulo ardían cien hachones.

Asistieron los Reyes Emperadores, el Duce con algunos miembros del Gobierno, el cuerpo diplomático, representaciones del Senado, de la Cámara, de la Real Academia de Italia y altas jerarquías del partido.

Recibió a los Reyes Emperadores, a la puerta de la iglesia, el ministro Conde Ciano, y seguidamente fueron a ocupar el trono que se les había preparado al lado del Evangelio.

El Duce fué a su vez recibido por el Nuncio y ocupó un asiento especial al lado de la Epístola.

Ofició el Nuncio apostólico, Monseñor Borgognini Duca, y cantó la misa la Capilla Sixtina, dirigida por el maestro Perossi.

En la plaza contigua a la iglesia había formadas fuerzas del Ejército, que a la hora de la elevación presentaron armas.

Luto en Roma

Roma. — Con motivo de los funerales celebrados ayer en la iglesia de San Andrés "della Valle" y por ser el día final de la octava de luto ordenada por el gobierno italiano con ocasión de la muerte de Su Santidad Pio XI, ayer estuvieron cerradas las escuelas y en todos los edificios públicos las banderas ondearon a media asta.

Se suprimieron asimismo los espectáculos y en las emisiones radiofónicas, en parte suspendidas también, se dió sólo música religiosa y se leyeron reportajes sobre el difunto Pontífice.

El corazón del automóvil "TUDOR,"

CUEVAS DEL DRACH

Conciertos: Todos los domingos a las once y media, y a petición, avisando un día antes.

Visita Ordinaria: Todos los días con la espléndida iluminación eléctrica y paseo en barca por el lago.

Informes: Dirección Cuevas - Drach en Porto-Cristo y "Fomento del Turismo", en Palma.

Los funerales a cargo del Sacro Colegio

Ciudad del Vaticano. — Hoy, sábado, comienzan los funerales solemnes que, en número de tres, se celebrarán en el Vaticano en sufragio de Su Santidad Pio XI.

En el de hoy oficiará el Cardenal Arzobispo de Milán, Mons. Schuster. Los funerales terminarán el lunes.

Los Cardenales

Ciudad del Vaticano. — Se eleva a 42 el número de Cardenales que se encuentran ya en Roma, los cuales diariamente celebran las reuniones plenarias de ritual y las preparatorias del Cónclave.

Se espera que todos los Purpurales asistirán al Cónclave, si bien Mons. Marchetti-Selvaggiani tendrá que ser conducido al Vaticano en camilla y tendrá que recogerse en el voto en la celda, por encontrarse enfermo a causa de un accidente sufrido.

Funerales en Buenos Aires

Buenos Aires. — En la iglesia catedral de esta capital se celebró ayer solemne funeral, en que ofició el Nuncio apostólico, en sufragio del Pontífice difunto.

Asistieron el Presidente de la República, Ortiz, el Gobierno, el cuerpo diplomático y representaciones oficiales.

Al final del funeral, el Nuncio apostólico pronunció breves palabras en elogio de la obra de Papa difunto.

EXTRAVIO

El pasado miércoles en el Borne o alrededores fué extraviada una cantidad de dinero en billetes.

Se gratificará el hallazgo. Razón Plaza Santa Eulalia 10.